Les échos de la Moselle et de la Moselotte 3



✿ Dossier-

Les Amis Lorrains du Laos communiquent

L'association "Les Amis Lorrains du Laos" présidée par le Navoiriaud, Etienne Géhin, sont toujours sur le pont pour valoriser leurs nombreuses actions pour la cause du Laos. Prochainement ils organisent une exposition et une conférence.

Exposition «La vie des femmes dans les villages du Nord Laos»

Une exposition de photos sur le thème de «La vie des femmes dans les villages du Nord Laos» aura lieu à la médiathèque Intercommunale de Remiremont, place Jules Méline, à partir du 12 juin jusqu'au 6 juillet inclus. Les différents panneaux seront commentés par des membres des Amis Lorrains du Laos les samedis après midi aux heures d'ouverture de la médiathèque (14h à 17h 30) sauf le 19 juin. Pour rappel, les villages du Nord Laos sont habités par différentes ethnies, avec souvent des cultures et langages différents. Les villageois sont souvent animistes, pratiquant des cultes différents, ou alors pour certains, ils peuvent être bouddhistes. Les femmes sont principalement dévolues aux tâches ménagères, elles s'occupent des enfants, participent aux tâches liées aux cultures dans les champs (principalement à celle du riz de pente ou de plaine. En outre, certaines d'entre elles, élues au sein des Comités villageois, participent aux décisions concernant la gestion intérieure de leur village. L'association participe, entre autres, à la formation de matrones (sortes de sages

femmes) afin de diminuer la mortalité maternelle et infantile encore élevée. à améliorer la propreté, la gestion de l'eau, des déchets.

Conférence "L'influence des femmes dans le développement, exemple le Laos"

Une conférence sur le thème «L'influence des femmes dans le développement, exemple le Laos» aura lieu au Centre Culturel Gilbert Zaug 2, place Henry Utard à Remiremont le samedi 19 juin à 15h (au premier étage). Elle sera animée par une Laotienne d'origine nommée Poulivanh, parlant couramment le français. De plus, une visioconférence sera également présentée par deux autres Laotiennes nommées Intoulath et Manivone, ces dernières officiant directement depuis Vientiane, capitale du Laos. Les organisateurs précisent « Bien sûr, le public que nous espérons nombreux, sera appelé à intervenir et à poser les questions jugées nécessaires. Nous en profiterons pour présenter en avant première, le programme des festivités prévues tout au long de l'année. Ces festivités en préparation, sont l'émanation d'une



Les conférencières Laotiennes Intoulath et Manivone

«constellation» d'associations romarimontaines ou proches de cette dernière. Elles ont toutes un but commun : la solidarité et pour certaines d'entre elles, un tropisme vers l'international d'où le nom générique dédié «Besoin d'ailleurs». L'ébauche de ce programme commun nous a valu d'être élus et subventionnés par le GESCOD (Grand Est Solidarités et Coopération pour le Développement). Cet organisme aide aussi certaines associations locales à développer des programmes d'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale dans notre région ».

Avec le concours de Jean-Claude Parmentier.

J.C Bigorne



Photo d'archives prise au Laos par les membres de l'association